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これから暑くなる季節がやってきます

辻本　隆医局長

　熱中症について注意が必要な季節です。

　熱中症も含めて予防できる病気については、起こってから慌てて対処するよりも、起こらない

ように予防する方がお互いにとって幸せなことだと思います。

　日常生活では、暑さを避ける、そのために暑い日は無理しない、日陰を歩く、涼しい場所に避

難する、適宜休憩する、クーラーや扇風機の使用、暑くなりにくい服装をする、日傘の使用など

があります。まめに水分補給、のどが渇く前に水分補給、アルコール飲料での水分補給は×、

１日あたり 1.2ℓの水分補給、起床時、入浴前後に水分補給、大量に汗をかいた時は塩分も忘

れずにとる、など、水分補給も大事です。

　高齢者、とくに身の回りのことができなくなっている要介護状態の方は特に注意が必要です。

のどが渇いても自分でお茶を取りにいけない、暑くても涼しい場所に移動できない、クーラーの

スイッチを押せないなどの回避行動ができないからです。また、高齢者が熱中症にかかりやす

い理由としては、「暑い」と感じにくくなる、行動性体温調節が鈍る、発汗量・皮膚血流量の増

加が遅れる、発汗量・皮膚血流量が減少する、体内の水分量が減少する、のどの渇きを感じに

くくなる、などが挙げられます。

　熱中症を疑ったときの応急処置としては、涼しい環境への避難、脱衣と冷却、水分と塩分の

補給がありますが、呼びかけに反応しないときや自分で水分の摂取ができないときは、医療機

関を受診または救急搬送を検討して頂く必要があります。

　これから普段は丈夫な方でも暑さでまいってしまう季節です。ご家族や周りで熱中症になり

やすそうな人がおられましたら、絶えず気にかけてあげていただきたいと思います。
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柴 田  奈 緒  Ｄｒ.
しば た な お

① 循環器内科
② 神戸大学医学部
③ 日本内科学会認定医
④ 患者様のニーズにお応えできる
よう、お困りのことがあれば何で
もご相談下さい。

竹 本   良  Ｄｒ.
たけ もと まこと

① 循環器内科
② 岡山大学医学部
③ 日本内科学会認定医
④ 患者様に寄り添う医療を心がけ
ます。よろしくお願い致します。

福 田  雄 一  Ｄｒ.
ふく だ ゆう いち

① 整形外科
② 兵庫医科大学
④ よろしくお願いします。

足 立  哲 平  Ｄｒ.
あ だち てっ ぺい

① 消化器内科
② 近畿大学医学部
③ 日本内科学会認定医
④ ４月より当院にて外来と上部・
下部消化管内視鏡（胃カメラ・
大腸カメラ）を担当しております。
皆様の健康のお役に立てるよう
努めてまいりますので、よろしく
お願い申し上げます。

長 谷 川  徳 子  Ｄｒ.
は せ がわ のり こ

① 消化器内科、特に肝臓疾患
② 近畿大学医学部
③ 日本内科学会認定医
　 日本消化器病学会専門医
　 日本肝臓学会専門医

④ ４月からはりま病院に赴任となりました長谷川です。
今までは特に肝臓の病気を専門にしてきました。“肝”
腎要といわれる位、肝臓は身体にとっては重要な臓
器になりますので、何か気になることがあれば、い
つでもご相談下さい！皆さんに色々と相談してもら
いやすい診療を目指して頑張っていきますので、こ
れから宜しくお願いします。

４月１日より３階病棟に配属になりました山口です。この３月までは養護教諭として高校に勤務してい
ました。そのため約１年ぶりに看護師として復帰することに不安もありましたが、スタッフの皆様に
温かく迎えて頂き、優しく丁寧にご指導頂いています。身体を動かすことが好きで、休みの日はボル
タリングをしてストレス発散しています。まだまだご迷惑をおかけするとは思いますが、１日でも早く
スタッフの一員として患者様のために行動できるよう、努めていきたいと思います。引き続きご指導
よろしくお願いいたします。

看護師　山口 祥子
やま ぐち しょう  こ

新人職員紹介

４月より２階病棟で勤務しております井上です。この春から看護師になり、初めてのことや慣れない
こと、不安なことが多くご迷惑をかけてばかりですが、先輩方に丁寧に優しく指導して頂いておりま
す。日々勉強で覚えることも多いですが、１つずつしっかりと予習、復習をし、自信を持って業務を行っ
ていきたいと思います。趣味は音楽鑑賞で洋楽、ＪＰＯＰ、様々聴きます。良い曲があればぜひ教えて
下さい。思いやりをもった看護を提供できるよう努力していきたいと思いますので、よろしくお願い
します。

看護師　井上 萌
いの うえ もえ

① 専門　② 出身大学　③ 認定医等　④ ひと言診察医師紹介
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４月より看護部外来にて勤務しております新人看護師の稲岡佑樹です。最近はサッカーとゴルフに
夢中で、先日は仙齢会主催のゴルフコンペにも参加させていただき、楽しい１日を過ごさせていただ
きました。看護師としての成長はもちろんですが、サッカーの技術や体力、ゴルフの技術や飛距離を、
今後も伸ばしていきたいと向上心を持っております。ご迷惑をおかけしますが、今後とも宜しくお願
いいたします。

看護師　稲岡 佑樹
いな おか ゆう   き

２階病棟に配属されました松島直子です。私は今まで他病院の急性期内科病棟で働いてきました。
今回配属された２階病棟も内科病棟なので以前働いていた病棟と雰囲気が似ているなと感じていま
す。けれども、働く上で、まだまだわからないこともありますので、早く仕事を覚えて２階病棟に馴染
めるように頑張っていきたいと思います。至らない点が多々あり、ご迷惑をおかけすることもあるか
もしれませんが、ご指導よろしくお願いします。

看護師　松島 直子
まつ しま なお  こ

４月より放射線課に新入職員として勤務させて頂いています。前職とは全く違った職種でもあり、日々
先輩方に迷惑をかけながら業務を指導して頂いております。厳しい所と抜く所があるメリハリのある
職場であり、私自身、働きやすい職場です。まだまだ至らない所ばかりですが、他部門の方々からも
ご指導頂きたく思います。よろしくお願いいたします。

診療放射線技師　川崎 侑基
かわ さき ゆう  き

４月よりリハビリテーション課で作業療法士として勤務させて頂いています。入職して少し月日がた
ちましたが新しいことに向き合うことが多く、至らない点も多くありますが、周囲の方々に助けてい
ただき毎日笑顔で過ごせています。プライベートではＢＢＱや飲みの場など楽しいことに参加してい
ます。今後も皆さんから良いところを吸収し、患者様やいつも自分を支えてくださる方々に還元でき
るよう頑張りたいと思います。まだまだ未熟な部分が多いですが、よろしくお願いします。

作業療法士　芝原 あす香
しば  はら か

４月からはりま病院に入職しました、理学療法士の上野さやかと申します。少しずつ職場の雰囲気や
仕事に慣れてきましたが、まだまだ至らないことが多く、先輩方にご指導頂きつつ、業務に励んでお
ります。これからも自分でできることを少しずつ増やしていき、播磨地域の方々に貢献できるよう頑
張って行きたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願い致します。

理学療法士　上野 さやか
うえ  の

３月末より医事課にて勤務しております本岡です。病院での仕事は初めてで、分からないことばかり
ですが、１日も早く慣れるよう精一杯努めます。趣味は特にないのですが、運動不足なのでホットヨ
ガを始めようと思っています。ご迷惑をおかけしますが、どうぞよろしくお願いします。

医　事　本岡 雅
もと おか みやび

４月１日より臨床検査課で勤務させて頂いています。他院での経験もありますが、初めてする検査も多
く毎日が勉強です。鳥取県出身なので関西での生活と仕事にまだ慣れてないですが、先輩方にご指導
やアドバイスを頂きながら頑張っています。１日でも早く仕事を覚えて、正確かつ迅速に検査を進めて
いくことが今の目標です。これからいろいろな患者様と接することが検査の仕事では多いですが、気
持ちに余裕を持って、笑顔を心がけながら仕事に励んでいきたいと思います。宜しくお願い致します。

臨床検査技師　山根 儀憲
やま   ね よし のり
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編 集 後 記 緑が眩しい季節となりました。この時季には熱中症が注目されますが、夏の感染症、
プール熱（咽頭結膜炎）も流行しつつあります。家庭で出来る対策としては ①ビタ
ミンＡ・Ｃ・Ｅ、乳酸菌や食物繊維などを意識して摂ること ②帰宅時、食事前の手洗
い が挙げられます。しっかり休養をとり、熱中症や感染症の対策をきちんとして、
明るく夏を過ごしていきたいですね。

高田

日 時 ：平成 29 年９月30日ＰＭ　予定

場 所 ：はりま病院　４階会議室

地域向けセミナー開催のお知らせ地域向けセミナー開催のお知らせ

　昨年に引き続き、今年も「はりま病院地域向けセミナー（仮）」を開催いた

します。今回は『骨粗鬆症』をテーマに、管理栄養士、理学療法士、薬剤師が

お話しします。骨粗鬆症とは、骨の中がスカスカになってもろくなり、ちょっ

としたことで骨折しやすくなる病気です。特に女性に多く、60代女性の３人に

１人は骨粗鬆症であると言われています。このセミナーの目的は、骨を強くし

骨折を予防するために必要な食事、運動、薬そして検診（骨密度検査）について、

地域の皆さんに知っていただくことです。当日、超音波骨密度検査（かかとの

骨での検査）も行います。ぜひこの機会に、ご自身の骨のことを考えてみませ

んか？

　５月19日、播磨町商工会の平成 29 年度優良従業員表彰式が行われました。当院から３階病棟看
護師 萩野裕美子（写真左）、総務主任 黒田尚幸（写真右）の２名が表彰されました。

こつ  そ しょう しょう

播磨町商工会の優良従業員表彰播磨町商工会の優良従業員表彰

内 容
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